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В КубГУ прошел  
день открытых дверей

От сессии до сессии:
   с праздником, студент КубГУ!

О том, как отмечали День российского студенчества в КубГУ, читайте на 2 стр. 3стр.
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Дорогие студенты!
Поздравляю с Татьяниным днем – 

праздником российского студенчества. 
Именно в этот день 265 лет назад указом 
императрицы Елизаветы был основан 
Московский университет, позднее именно 
этот день стали считать праздником всех 
студентов.

Я окончил Кубанский государственный 
университет более 30 лет назад. Тогда 
сложно было представить, что время бес-
сонных из–за подготовки к экзаменам 

ночей, нехватки 24 часов в сутках для 
совмещения учебы и работы в профкоме 
студентов, проживания в студенческом 
общежитии и многого другого станет столь 
ярким периодом моей жизни. Глядя сквозь 
призму лет и множества совершенно раз-
ных событий, осознанно признаю этот факт.

Сегодня я по–доброму завидую вам, 
студенты КубГУ: у вас есть то, чего не было 
у меня и моих сверстников в студенческие 
годы. В вузе созданы условия не только для 
успешного обучения и занятия наукой, но 
и для развития творческих и спортивных 

способностей.
В этот день хочу пожелать вам продук-

тивной студенческой жизни и воплощения 
самых смелых идей. Вы – неиссякаемый 
источник энергии и, если сможете на-
править ее в нужное русло, непременно 
добьетесь больших успехов. Желаю вдох-
новения, упорства, неугасаемой жажды 
знаний, и пусть удача сопровождает вас в 
любых начинаниях!

С Татьяниным днем – с Днем студента!

М.Б. Астапов, ректор КубГУ

С Днем российского студенчества!

Накануне Дня российского 
студенчества, 24 января, Мо-
лодежный культурно–досуго-
вый центр КубГУ отметил окон-
чание сессии в холле главного 
корпуса университета. 

С утра здесь звучала му-
зыка, были установлены не-
обычные декорации. Ведущие 

мероприятия встречали всех 
входящих в здание вопросами 
на знание истории универси-
тета и грядущего праздника. 
Желающие приняли участие 
в беспроигрышной лотерее 
«Новогодний миллиард», где 
разыгрывались подарки от 
профкома КубГУ: календари, 

блокноты, напитки. В фотозо-
нах можно было сфотографи-
роваться на память. 

Ребята пробовали силы в 
необычных настольных играх: 
японском лассо, французском 
бильярде. Все игры были 
парные или командные, и 
азартные студенты не могли 

пройти мимо, не сыграв хотя 
бы один раунд.

Главное соревнование дня 
развернулось в интернете. Для 
того чтобы выиграть отлич-
ные призы: колонку JBL, часы 
Xiaomi, толстовку с логотипом 
КубГУ, студенты должны были 
снять оригинальное видео-

поздравление и разместить в 
Instagram Stories.

Поздравляем победителей 
конкурса и всех с окончанием 
сессии! Желаем хорошо отдох-
нуть на каникулах!

Екатерина Грищенко 
Фото Иван Конев

Под таким названием 24 
января прошел квартирник, 
организованный Научной 
библиотекой КубГУ ко Дню 
российского студенчества.

Небольшой, но дружной 
компанией ребята собра-
лись в конференц–зале биб-
лиотеки, чтобы отвлечься 
от сессии и проявить свои 
творческие способности. 
Организатор мероприятия 
Татьяна Терещук приветство-
вала ребят и рассказала об 
истории данного праздника. 

По традиции квартирник 
открыл Максим Аптикеев, 

студент 4 курса ФТФ, игрой 
на скрипке. «Мне нравятся 
подобные мероприятия. Они 
разнообразят учебные будни 
и дают возможность реали-
зовать свои музыкальные 
идеи», – рассказал Максим. 

Затем на квартирнике 
звучали стихи. Все выступ-
ления готовились заранее, 
однако без импровизации не 
обошлось. Желающим пред-
ложили вытянуть по билету с 
творческим заданием. Орга-
низовать хор? Пожалуйста! 
Придумать и зарифмовать 
строчки? Не проблема! Все 

отлично справились с зада-
ниями и получили неболь-
шие призы.

«Я впервые на квартирни-
ке, но могу с уверенностью 
сказать, что не в послед-
ний раз. Здесь царит за-
мечательная атмосфера!» – 
поделилась впечатлениями 
студентка 1 курса факуль-
тета журналистики Татьяна 
Михайлова. 

Квартирник еще раз по-
казал, что в нашем КубГУ 
очень много талантливых 
ребят! 

Алина Вандышева

Студенческий калейдоскоп

Праздник с МКДЦ

Мы попросили сту-
дентов нашего универ-
ситета рассказать, чем 
им запомнился День 
студента и как они про-
вели этот праздничный 
день.

Анна Зайцева, эко-
номический факультет, 
3 курс

Мы с ребятами из 
клуба парламентских де-
батов КубГУ, председате-
лем которого я являюсь, 
устроили небольшое те-

матическое мероприя-
тие: играли в дебаты на 
студенческие темы (на-
пример, про дистанци-
онное обучение), а потом 
пошли в кафе есть пиццу. 
Очень хотим привлечь на 
это мероприятие препо-
давателей. Всегда при-
ятно дискутировать с 
умными и авторитетными 
людьми!

Кирилл Залыгин, 
факультет управления 
и психологии, 3 курс

На нашем факультете 
День студента отмечает-
ся особенным меропри-
ятием — это чаепитие с 
деканом факультета. В 
большой аудитории со-
бирается актив, сдвигают 
столы, чтобы получился 
большой стол. Приносят 
угощения: печенье, кон-
феты, заваривают чай. 
На встрече звучит живой 
диалог между студентами 
и администрацией фа-
культета. Декану можно 
задать самые разные 
вопросы: об учебе, актив-
ности на факультете, вне-
учебной жизни. Я считаю, 
наше чаепитие создает 
особую атмосферу на 
ФУПе.

Виктория Белогла-
зова, филологический 
факультет, 3 курс

В День студента я по-
сетила прекрасную клуб-
ную вечеринку в честь 
праздника. Было очень 
культурно и атмосферно!

Роман Сандул, эко-
номический факультет, 
магистратура, 1 курс

В прошлом году День 
студента я отметил в уни-
верситете с друзьями: мы 
купили торт и газировку. 
Поговорили о сессии, 
обсудили предстоящие 
пары – было весело! В 

этом году я устроился на 
работу, и встречаться с 
друзьями из универси-
тета не всегда удается, а 
тем более отметить День 
студента. Но ощущение 
праздника все равно при-
сутствует. Здорово ощу-
щать себя студентом! В 
этот день хочется вспо-
минать самые приятные 
моменты студенческой 
жизни.

Борис Оверченко, 
экономический факуль-
тет, 2 курс

Свой День студента я 
решил отпраздновать с 
размахом — в клубе! Мы 
с друзьями заказали сто-
лик и весь вечер танцева-
ли и веселились. Раньше 
я не воспринимал этот 
день как праздник, но 
теперь все изменилось: 
это такой хороший повод 
собраться с универси-
тетскими друзьями в не-
формальной остановке 
и круто провести время!

Алина Афонина

Быть студентом — весело!
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Абитуриенты  
побывали  

на филфаке
На общеуниверси-

тетском дне открытых 
дверей 12 января фило-
логический факультет 
встретил своих потен-
циальных студентов.

Ребята познакоми-
ли гостей с факульте-
том, показали ролики и 
фотографии значимых 
мероприятий. Студен-
ческий актив ответил 
на вопросы, в том числе 
о жизни филфака вне 
учебного процесса.

Декан факультета 
Евгения Алексеевна 
Жиркова и предста-
вители всех кафедр 
факультета рассказали 
о специфике обучения 
и процедуре поступ-
ления.

Мария Савенко

Будущие  
мисс  

и мистер ЭФ
На экономическом 

факультете состоял-
ся кастинг для кон-
курса «Мисс и мистер 
ЭФ». Десятки юношей 
и девушек продемон-
стрировали таланты 
и умения, любовь к 
сцене и желание вой-
ти в историю своего 
факультета.

По итогам отбора 
за звание мисс и ми-
стера экономического 
факультета будут бо-
роться пять отважных 
ребят и пять прекрас-
ных девушек. Участники 
начали подготовку. В 
скором времени в сети 
появятся первые ви-
деоролики, в которых 
конкурсанты заявят о 
себе.

Желаем им успехов, 
вдохновения и, конечно 
же, удачи! 

Анна Баканёва

Физтех 
открывает  

двери
Во время дня откры-

тых дверей, прошедше-
го 12 января в универ-
ситете, у абитуриентов, 
желающих поступить на 
физико–технический 
факультет, появилась 
возможность ближе по-
знакомиться с ним. 

Ребят ждала при-
ветственная речь дека-
на факультета Николая 
Андреевича Яковенко, 
затем, разделившись 
на группы, гости отпра-
вились на экскурсию 
в лаборатории. Фи-
зико–технический фа-
культет славится своей 
материальной базой, и 
будущим абитуриентам 
было очень интересно 
увидеть все это сво-
ими глазами. Многие 
из ребят после увле-
кательной экскурсии 
окончательно решили 
поступать в КубГУ, что-
бы стать физиками.

Татьяна Михайлова

Пульс 
университета

В  Ку б ан с ко м  г о с уд ар -
ственном университете 25 де-
кабря прошла конференция  
научно–педагогических работни-
ков, сотрудников и обучающихся,  
по итогам которой ректором 
университета был избран Михаил 
Борисович Астапов. 

Конференция началась с вы-
боров секретариата, президиума 
и счетной комиссии. В ноябре 
2019 г. кандидатуры на долж-
ность главы университета утвер-
дила Аттестационная комиссия 
Министерства науки и высшего 
образования РФ. В число пре-
тендентов на замещение данной 
должности вошли: действующий 
ректор университета Михаил 
Борисович Астапов, проектор 
по учебной работе и качеству 
образования – первый прорек-
тор Темыр Айтечевич Хагуров 
и исполняющая обязанности 
проректора по научной работе и 
инновациям Елена Валерьевна 
Строганова. Однако в начале 
работы конференции было объ-
явлено, что Темыр Айтечевич 
Хагуров официально снимает 
свою кандидатуру с голосования.

Далее итоги своей работы в 

качестве ректора университета 
в 2008–2019 гг. подвел Михаил 
Борисович Астапов: 

«То, что нам удалось сделать 
за этот период, стало возможно 
только благодаря полной кон-
солидации всех работающих и 
обучающихся в университете, и 
за это я хочу всех поблагодарить. 
По мнению выпускников и экс-
пертов, нам удалось преобразить 
университет, сохранив при этом 
все лучшее, что было создано 
ранее».

В следующей части конфе-
ренции кандидаты представля-
ли основные положения своих 
предвыборных программ. Елена 
Валерьевна Строганова в своем 
выступлении подчеркнула не-
обходимость развития науки в 
университете и участия в регио-
нальных проектах: 

«Я глубоко убеждена: прежде 
всего Кубанский государствен-
ный университет должен разви-
вать научно–исследовательскую 
деятельность. На мой взгляд, 
наиболее верный путь стабиль-
ного и устойчивого развития 
– максимальная интеграция уни-
верситета в экономику региона. 

То есть участие в реализации 
региональных целевых программ 
по социально–экономическому 
развитию Краснодарского края. 
На данный момент университет 
имеет все ресурсы для достиже-
ния поставленных целей».

Далее основные положения 
своей программы представил 
Михаил Борисович Астапов:

«Я считаю, нам надо про-
должить курс, направленный на 
развитие образования и науки 
в вузе, воспитание достойных 
граждан России, а также физи-
чески здоровых молодых людей. 
Последние два пункта, по мое-
му мнению, являются не менее 
важными, чем первые. Также 
нам предстоит создать систему 
профессионального и дополни-
тельного образования с набором 
интерактивных и дистанционных 
сервисов, обеспечивающих ком-
плексную подготовку кадров для 
края и страны. Помимо этого, 
необходимо актуализировать 
существующие и разработать 
новые профили для подготовки 
бакалавриата, магистратуры и 
специалитета, которые будут 
востребованы в перспективе». 

После представления пред-
выборных программ началась 
процедура тайного голосова-
ния. По ее завершении счетная 
комиссия приступила к работе. 
Во время подсчета голосов к со-
бравшимся вновь обратился рек-
тор Кубанского госуниверситета 
Михаил Борисович Астапов. Он 
рассказал о подготовке к празд-
нованию 100–летия вуза. Михаил 
Борисович подчеркнул, что все 
запланированные мероприятия 
реализуются согласно утверж-
денному графику, и университет 
будет полностью готов к празд-
нованию исторической даты. 

По итогам голосования кан-
дидатуру Михаила Борисовича 
Астапова поддержал 391 делегат, 
что составило 79,3% голосовав-
ших, за Елену Владимировну 
Строганову свои голоса отдали 
64 делегата – 13,0%.

Решение конференции всту-
пит в силу после издания со-
ответствующего приказа Ми-
нистерства науки и высшего 
образования РФ.

Кристина Ратунда  
Фото: Дмитрий Бурдей

Конференция КубГУ  
избрала ректором М.Б. Астапова
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Новогодний 
квартирник

В Научной библио-
теке Кубанского госуни-
верситета в конце дека-
бря прошел новогодний 
квартирник. 

Студенты разных 
курсов и факультетов 
КубГУ читали стихотво-
рения, исполняли музы-
кальные произведения, 
пели песни. 

Квартирник посети-
ли Дед Мороз и Снегу-
рочка, а также угрюмый 
гремлин Гринч, который 
в конце концов проник-
ся магией новогодних 
праздников и подобрел. 
Участники развлекали 
гостей шутками и ве-
селыми конкурсами, а 
в конце праздника по-
желали всем счастья 
в наступающем году и 
успешной сдачи сессии. 
Победителям вручили 
памятные подарки и 
сладкие призы.

Все побывавшие на 
квартирнике отмети-
ли, что организаторам 
удалось создать по–на-
стоящему новогоднее 
настроение! В новом 
году в библиотеке будут 
проводится не менее 
интересные меропри-
ятия.

Ксения Долгова

Викторина  
от Деда Мороза

В преддверии Ново-
го года профбюро био-
логического факультета 
провело новогоднюю 
акцию с розыгрышем 
подарков.

Мероприятие про-
шло на большой пере-
мене в холле главного 
корпуса университета. 
Участниками стали сту-
денты всех курсов. Им 
задавались вопросы 
разной сложности на 
новогоднюю тематику. В 
зависимости от ответов 
вручались призы – начи-
ная с наклеек и заканчи-
вая фирменными термо-
кружками и футболками 
от профкома.

По словам студен-
тов, было очень инте-
ресно и весело!

Лилиана 
Гречишникова

Состоится 
международная 

конференция 
Факультет управле-

ния и психологии КубГУ 
совместно с факульте-
том социологии Ереван-
ского госуниверситета 
12–13 февраля 2020 г. 
проводит XX Междуна-
родную научно–прак-
тическую конференцию 
«Человек. Сообщество. 
Управление.  2020». 
Предметом обсуждения 
станет роль сообществ 
и отдельной личности 
в изменяющемся мире. 
В работе конференции 
примут участие специ-
алисты в сфере комму-
никации и социальных 
отношений.

Катерина Кравченко

Пульс 
университета

Студенты КубГУ – на «КиВиНе»

Победитель  
всероссийского конкурса

Студентка КубГУ – доброволец года
В конце  декабря 

состоялось награжде-
ние призеров краевого 
конкурса «Доброволец 
года–2019». Участники 
соревновались по девяти 

направлениям: здраво-
охранение, образова-
ние, охрана природы, 
культура, спорт, патри-
отическое воспитание, 
волонтерство и социаль-

ная поддержка. Одной из 
лучших была признана 
работа студентки Кубан-
ского госуниверситета.

Ангелина Головко, 
первокурсница Институ-
та географии, геологии, 
туризма и сервиса, для 
участия в конкурсе пред-
ставила социально зна-
чимый проект «Собирай, 
сдавай, сохраняй!». Цель 
ее работы – привлечение 
внимания школьников и 
студентов к проблеме 
повторного использова-

ния бумажного сырья. 
Проект стал лучшим в 
номинации «Охрана при-
роды».

Творческое сорев-
нование волонтеров в 
возрасте от 14 до 29 лет 
ежегодно проводит ми-
нистерство образования, 
науки и молодежной по-
литики Краснодарского 
края и Центр молодеж-
ных инициатив, объеди-
няя юных добровольцев 
для благих дел.

Диана Саркисян

Экономический фа-
культет организовал в 
стенах КубГУ бизнес–
игру для школьников 
Краснодара и Красно-
дарского края. Студен-
ческий совет совместно 
с преподавателями под-
готовили для них каверз-
ные вопросы, ориенти-
рованные на кругозор и 
проверку знаний в сфере 
экономики. 

Перед началом игры 
школьники и их роди-
тели встретились с де-
каном экономического 

факультета Игорем Вик-
торовичем Шевченко и 
заместителем декана 
по культурно–воспита-
тельной работе Денисом 
Александровичем Бугае-
вым и задали им много 
вопросов о поступлении 
и обучении в КубГУ. 

Затем ребята, раз-
бившись на команды, 
начали борьбу за зва-
ние лучших знатоков 
бизнеса. Блиц–опросы, 
разбор правильных от-
ветов, фирменные при-
зы от экономического 

факультета, общение со 
студентами разных кур-
сов, видеопрезентации и 
фотосессия – программа 
была насыщенной.

Бизнес–игра – новый 
формат мероприятия для 
знакомства будущих сту-
дентов с университетом 
и факультетом. Юные 
участники получили мно-
го полезной и актуальной 
информации, и экономи-
ческий факультет пла-
нирует проводить такие 
встречи на постоянной 
основе.

В международном фе-
стивале команд КВН «Ки-
ВиН–2020», проходившем 
в январе в Сочи, выступи-
ли студенты Кубанского 
госуниверситета. По ре-
зультатам игр Открытой 
лиги КубГУ для участия в 

фестивале были отобра-
ны две самые сильные ко-
манды: «Сан–Франциско» 
(юридический факультет) 
и «XXL» (факультет журна-
листики). 

Для студентов юри-
дического факультета это 

было второе выступление 
в Сочи, а сборная факуль-
тета журналистики де-
бютировала на большой 
сцене. 

КубГУ представили 
студенты юрфака Ти-
мур Чунтыжев, Маго-

мед Галтаков, Наталья 
Геращенко, Анастасия 
Жигулёва, Леон Вердян, 
Илья Юрепин и Ленур 
Расимов, студент ФХиВТ 
Юрий Зайцев, студенты 
журфака Анастасия Пи-
шивец, Кристина Ата-

рова, Даниил Шипула, 
Теймураз Пурцхванидзе 
и студент ИГГТиС Тигран 
Саркисов.

В фестивале приняли 
участие более 450 коллек-
тивов из 12 стран мира. 
Первый тур стартовал 
13 января, и открыли его 
команды Премьер–лиги 
и Высшей лиги. Продол-
жили «КиВиН» молодые 
кавээнщики. Среди но-
вовведений этого года – 
приз «Разрыв зала». В 
конце каждого просмот-
рового дня первого тура 
путем голосования опре-
делялась команда с самы-
ми смешными шутками, 
и ей вручали сертификат 
на 100 000 рублей. За-
вершился «КиВиН–2020» 
грандиозным праздни-
ком – гала–концертом 
с участием знаменитых 
команд КВН.

По материалам kubsu.ru

Ангелина Маргарян, сту-
дентка 4 курса факультета 
управления и психологии Ку-
банского госуниверситета, 
стала победителем всерос-
сийского онлайн–конкурса 
«Студент года – 2019». Его 
организатор – электронный 
научно–практический журнал 
«Устойчивое развитие науки и 
образования». 

Ангелина участвовала в 
двух номинациях: «Учебная де-

ятельность» и «Общественная 
деятельность». Студентка от-
правила на конкурс результаты 
своей работы в данных сферах 
за 2019 г.: дипломы, грамоты, 
сертификаты и другие поощ-
рительные документы. Помимо 
отличной учебы в КубГУ, Анге-
лина нескольких лет активно 
занимается общественной де-
ятельностью как в вузе, так и в 
различных краевых и городских 
организациях. 

В конце декабря на элек-
тронную почту ей пришло 
письмо от организаторов кон-
курса. В нем сообщалось, что 
Ангелина Маркарян получила 
диплом I степени в номинации 
«Общественная деятельность» 
и диплом III степени в номина-
ции «Учебная деятельность». 

Поздравляем и желаем Ан-
гелине не останавливаться на 
достигнутом!

Бизнес–игра для будущих студентов
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Пульс 
университета

Конкурс  
научных  

работ  
по праву

СНО юридического 
факультета информи-
рует о конкурсе эссе по 
предпринимательско-
му праву. Его ежегодно 
проводит юридический 
факультет МГУ имени 
М.В. Ломоносова. 

Конкурс пройдет в 
два этапа: первый – за-
очный, работы на него 
принимались до 1 фев-
раля. Прошедшие за-
очный тур будут при-
глашены в феврале для 
выступления на круглом 
столе с докладом по 
направлению конкур-
са. Это отличная воз-
можность для студентов 
проявить свои знания на 
практике!

Алина Царицына

Знания  
не за горами
Преподаватели ин-

стит у та географии, 
геологии, туризма и 
сервиса продолжают 
проводить серию тема-
тических занятий для 
всех желающих. Так, в 
начале года состоялся 
семинар по мировому 
хозяйству, его струк-
турах и особенностях. 
Мероприятие помогает 
студентам углубить зна-
ния в данной сфере и 
узнать много нового тем, 
кто только планирует 
связать свою деятель-
ность с географически-
ми науками.

Юлия Банщикова

Старый  
Новый год  

на ФППК
Факультет педагоги-

ки, психологии и комму-
никативистики 14 января 
пригласил ветеранов на 
встречу старого Нового 
года.

Студенты подгото-
вили для них развле-
кательную программу. 
Игра «Что? Где? Ког-
да?» состояла из трех 
раундов. В первом – 
вопросы о традициях 
и истории. Во втором 
нужно было отгадать, 
из какого фильма ци-
таты. В третьем раунде 
требовалось назвать 
новогодние песни из 
фильмов, а потом их 
спеть. Между раундами 
проводились танце-
вальные конкурсы.

Развлекательная 
часть закончилась «га-
данием» на кофейной 
гуще. Ветераны назы-
вали цифру – от 1 до 20, 
на экране проектора по-
являлось изображение 
кружек с кофе. Гости 
должны были расска-
зать, что они там уви-
дели. Завершился ве-
чер традиционным чае- 
питием и разговорами 
по душам.

Кристина 
Овчинникова 

КубГУ – лауреат премии  
«Звезды студенческого спорта»

Мы ждем вас в нашем вузе!

В декабре в Москве прошла 
церемония награждения по-
бедителей премии Российско-
го студенческого спортивного 
союза «Звезды студенческого 
спорта» – студентов россий-
ских вузов, достигших больших 
высот в спорте. Кубанский гос-
университет стал лауреатом в 
номинации «За достижения на 
первенствах Европы среди сту-
дентов 2019 г.».

В мероприятии участвовали 
победители и призеры междуна-
родных и всероссийских студен-
ческих соревнований, ректоры 
вузов, представители общерос-
сийских спортивных федераций 
и студенческих спортивных лиг, 
знаменитые спортсмены.

Помощник Президента РФ 
Игорь Евгеньевич Левитин вы-
ступил с приветствием от имени 
главы государства В.В. Путина:

– Это важное и по–настоя-
щему праздничное мероприятие 
вновь собрало в Москве тех, 
кто своим неустанным трудом и 
талантом содействует развитию 
и популяризации студенческого 
спорта, продвижению ценностей 
здорового и активного образа 
жизни.

В награждении приняли 
участие прославленные спорт-
смены: Светлана Журова, Ирек 
Зиннуров, Елена Исинбаева, 
Александр Карелин, Светлана 
Хоркина и другие.

Дипломом и памятной на-
градой была отмечена фут-
больная сборная Кубанского 
госуниверситета, ставшая ми-
нувшим летом победителем XIII 
чемпионата Европы по футболу 
среди университетов в столи-
це Испании Мадриде. Награду 

из рук заместителя министра 
спорта РФ Игоря Сидоркевича 
и олимпийской чемпионки по 
гимнастике Светланы Хоркиной 
получили Александр Краснов, 
Иван Матюшенко, Максим Васи-
льев, Илья Поликутин и Дмитрий 
Федосенко.

Футбольная сборная КубГУ – 
самая титулованная студенче-
ская команда Европы. Напом-
ним, ранее ФК «КубГУ» одержал 
победу на II Европейских уни-
верситетских играх в 2014 г. в 
Роттердаме (Нидерланды) и в 
2017 г. на XII чемпионате Европы 
в Порту (Португалия).

По материалам kubsu.ru

Кубанский госуниверси-
тет 12 января вновь открыл 
двери для абитуриентов и их 
родителей. Из–за большого 
количества желающих по-
знакомиться с университе-
том встречи с руководством 
вуза проводились в 11:00 и 
в 13:00 часов. Будущих сту-
дентов встречали вузовские 
активисты. Они раздавали 
буклеты, в которых была 
отобрана основная инфор-
мация о поступлении в вуз. 

Начал встречу ректор 
КубГУ Михаил Борисович 
Астапов. Он рассказал о 
порядке подачи документов 
для поступления в универси-
тет, о курсах по подготовке 
к ЕГЭ и вступительным ис-
пытаниям. Руководитель 
вуза отметил, что в 2020 г. 
в КубГУ выделено для по-
ступающих самое большое 
на юге России количество 
бюджетных мест – 3 124. 
Ученый совет КубГУ принял 
решение с этого года выпла-
чивать стипендию от 2 до 15 
тысяч рублей тем студентам, 
которые набрали либо 100 
баллов за ЕГЭ по одному 
предмету, либо от 280 – за 
три предмета, либо от 180 

– за два предмета, если 
направление подготовки 
требует двух экзаменов ЕГЭ 
плюс одно творческое испы-
тание при вузе (архитекторы, 
журналисты). Эти новости 
вызвали у будущих студен-
тов стремление усерднее 
готовиться к ЕГЭ. «Я очень 
обрадовалась, узнав о таком 
количестве бюджетных мест 
в этом году: это вдохновля-
ет на работу», – рассказа-
ла Анастасия Андреева из  
г. Краснодара. 

Михаил Борисович дал 
исчерпывающие ответы на 
все вопросы абитуриентов 
и их родителей. Затем гости 
отправились по аудиториям, 
где деканы рассказали об 
особенностях поступления 
на конкретные факультеты: 
направлениях обучения, 
вступительных испытаниях. 
Ребятам показали видео-
ролики о студенческой жиз-
ни, провели экскурсии по 
факультетам. В завершение 
выпускникам школ и кол-
леджей пожелали удачи и 
успешной сдачи ЕГЭ. 

Татьяна Михайлова 
Фото: Анастасия 

Горбачевская
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Студентка КубГУ на форуме в Китае

Наша справка
всего, дети моего дяди и 
русского языка не знают, 
поскольку все они роди-
лись и выросли в другой 
стране. Сначала была 
Первая мировая война, 
потом — Вторая мировая. 
Кто знает, как сложилась 
судьба моих родственни-
ков в эти роковые годы?.. 

История ходит всегда 
рядом. И если вниматель-
но присмотреться, можно 
увидеть ее интересные 
и важные вехи, которые 
так или иначе связаны со 
всеми нами. Известный 
российский публицист и 
критик Вадим Кожинов 
когда–то сказал: «История 
родов, история семей 
способна уловить и по-

нять такие аспекты, грани, 
оттенки истории страны в 
целом, которые ускольза-
ют от внимания при изу-
чении более «крупных» 
компонентов общества – 
классов, сословий и иных 
«групп» населения». Про-
ще говоря, погружение 
в исторический процесс 
целой страны следует на-
чинать с изучения истории 
собственной семьи. Кто 
знает, что интересного вы 
сможете найти».

Валерия Бельтюкова

На фото: кадр из 
фильма «Броненосец По-
темкин»; моряки в Румы-
нии; броненосец «Князь 
Потемкин Таврический».

Исторические факты: далекое и близкое
Все мы знаем, что 

115 лет назад произо-
шло восстание мо-
ряков на броненосце 
«Потемкин». Оказа-
лось, что родной дядя 
доктора биологиче-
ских наук, профес-
сора кафедры зооло-
гии КубГУ Валентина 
Ивановича Голикова 
– Голиков Михаил Иванович – в далеком 1905 г. 
был сигнальщиком на броненосце «Князь Потем-
кин Таврический». Вот уже много лет Валентин 
Иванович пытается узнать подробности судьбы 
своего родственника после восстания. И вот что 
рассказал нам потомок участника тех легендар-
ных событий.

«О том, что мой род-
ственник был участни-
ком восстания, я узнал 
в свое время от отца 
– Голикова Ивана Ива-
новича. Находить хоть 
какую–то информацию о 
событиях того времени 
и подтверждать ее было 
непросто: прошло очень 
много лет. Позже я об-
ратился в архив Военно–
Морского флота России. 
Мне ответили письмом, в 
котором подтвердили, что 
мой дядя действительно 
служил сигнальщиком на 
корабле и был участником 
восстания на броненосце. 
Когда броненосец при-
шел в Одессу, где стояли 
другие суда, дядя стал их 
«приглашать» к восста-
нию, на что откликнулась 
и команда броненосца 
«Георгий Победоносец», 
присоединившись к вос-
ставшему броненосцу. 
О том, что было после 

восстания, известно не-
много. После тех событий 
«Князь Потемкин Тав-
рический» отправился 
в Румынию. Там наши 
моряки сдались мест-
ным властям. Часть из 
них позже вернулась на 
Родину, где они были со-
сланы в Сибирь. Однако 
дядя остался в Румынии. 
В России ему грозило 
тюремное заключение 
и, скорее всего, казнь. 
Ведь именно он подавал 
сигналы, призывающие к 
восстанию. 

Дядя из Румынии так 
и не вернулся. Отец пе-
реписывался с ним до 
1914 г. К сожалению, эти 
письма не сохранились. 
Известно только, что у 
дяди было пятеро детей. 
Я в свое время отправ-
лял запрос в посольство 
Румынии, однако ответа 
не было. Слишком много 
времени прошло. Скорее 

В г. Шанхае с 26 по 
30 декабря проходил 
третий Форум моло-
дых писателей России 
и Китая. Мероприятие 
организовано Шанхай-
ским университетом 
иностранных языков, 
Союзом писателей Шан-
хая и Союзом писате-
лей России. Российскую 

делегацию представ-
ляли 12 молодых авто-
ров: шесть прозаиков и 
шесть поэтов. 

В форуме участво-
вала и студентка ма-
гистратуры факультета 
журналистики Кубан-
ского госуниверситета 
Диана Даскалица. Ее 
научный руководитель, 
заведующий кафедрой 
публицистики и журна-
листского мастерства 
КубГУ профессор Юрий 
Михайлович Павлов, так 
прокомментировал это 
событие: «Я очень рад, 
что наша студентка, к 
тому же автор литера-
т урно–исторического 
журнала «Родная Ку-
бань»,  представляла 
Россию на форуме в 
Шанхае. Многие наши 
студенты – одаренные 

авторы. Надеюсь, и в 
дальнейшем они будут 
представлять наш уни-
верситет на мероприя-
тиях подобного уровня».

Каждый день форума 
радовал открытиями, 
впечатлениями, знаком-
ствами, творческими 
встречами. Церемония 
открытия проходила в 
конференц–зале Шан-
хайского университета. 
С приветственным сло-
вом выступили ректор 
Шанхайского универ-
ситета Ли Яньсун, со-
ветник президента РФ 
по культуре Владимир 
Ильич Толстой, первый 
вице–председатель Со-
юза писателей Шанхая 
Ван Вэй, сопредседа-
тель Союза писателей 
России Юрий Вильямо-
вич Козлов, генераль-

ный консул РФ в Шан-
хае Александр Юрьевич 
Шманевский, секретарь 
Союза писателей Ки-
тая Ли Цзинцзэ, глава 
иностранной комиссии 
СПР Олег Митрофано-
вич Бавыкин, директор 
Института литератур-
ных исследований при 
ШУИЯ Чжэн Тиу. В дни 
работы форума вышел 
сборник поэзии Сере-
бряного века, переве-
денной профессором 
Тиу, и участники форума 
побывали на презента-
ции книги. 

Во второй день ра-
боты форума на встрече 
с читателями обсужда-
лась молодежная лите-
ратура Китая и России 
и ее дальнейшее разви-
тие. Собравшимся были 
представлены молодые 

писатели – участники 
форума.

В  день  з а к рытия 
форума в Шанхайском 
доме книги прошел ве-
чер поэзии «Расскажи 
мне о себе». Стихи ав-
торы читали в парах – на 
русском и китайском. 

На церемонии за-
крытия третьего Фору-
ма писателей России 
и Китая было сказано 
много теплых слов. Как 
отметили участники ме-
роприятия, форум стал 
живой площадкой для 
общения писателей, 
стремящихся найти точ-
ки соприкосновения в 
творчестве и заинте-
ресованных в обсуж-
дении актуальных про-
блем, которые волнуют 
литераторов России и 
Китая. 

Восстание на броненосце «Князь Потемкин 
Таврический» проходило с 14 (27) июня по 25 
июня (8 июля) 1905 г. Это одно из самых за-
метных событий революции 1905–1907 гг. в 
России и первый случай вооруженного мятежа 
целой воинской части. В ходе начавшегося 
из–за некачественной пищи вооруженного 
выступления матросы захватили корабль, 
убив при этом часть офицеров. Восставшие 
повели корабль в Одессу, где намеревались 
пополнить запасы угля, воды и продоволь-
ствия, поддержать проходившие в городе 
революционные выступления и встретиться 
с главными силами Черноморского флота, 
которые, как полагали восставшие, присо-
единятся к ним.

После того как надежды восставших не 
оправдались, броненосец, совершив поход, 
сдался румынским властям в порту Констан-
ца. Большинство моряков–потемкинцев жило 
потом в эмиграции в Румынии. Некоторые 
уехали в Швейцарию, Аргентину и Канаду. 
Часть эмигрантов вернулось в Россию уже 
после революции, освободившей матросов–
бунтовщиков от грозившей им судебной от-
ветственности.
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ИППК: стань востребованным 
специалистом

Дополнительное про-
фессиональное образо-
вание – одно из важных и 
перспективных направле-
ний работы Кубанского го-
суниверситета. Система 
дополнительного проф- 
образования представле-
на Институтом перепод-
готовки и повышения ква-
лификации специалистов 
(ИППК). Это структурное 
подразделение вуза, ре-
ализующее дополнитель-
ные профессиональные 
программы (повышение 
квалификации и профес-
сиональная переподго-
товка) и общеобразо-
вательные программы. 
ИППК – это 15 лет работы 
в сфере ДПО, ресурсы 15 
факультетов и институтов 
КубГУ, высококвалифици-
рованные преподаватели, 
более 150 экспертов–
практиков и свыше 15 000 
слушателей. Ежегодно в 
ИППК проходит обучение 
3 000 человек.

Современный рынок 
труда активно трансфор-
мируется, спрос на спе-
циалистов претерпевает 
кардинальные изменения. 
Как в этих условиях устро-
иться на хорошую работу, 
как продуктивно выпол-
нять свои должностные 
обязанности и достойно 
зарабатывать? Ответы на 
эти вопросы старается 
найти каждый. Помочь мы 
попросили руководителя 
Института переподго-
товки и повышения ква-
лификации специали-
стов КубГУ, кандидата 
педагогических наук 
Дарью Сергеевну Ткач.

Дарья Сергеевна, 
каким должен быть 
востребованный спе-
циалист?

– Сегодня как никог-
да актуален вопрос о 

квалификации кадров, 
особенно молодых. И 
работодатели, и сотруд-
ники заинтересованы в 
деятельности, принося-
щей доход. Чем профес-
сиональнее кадры, тем 
лучше результат работы 
предприятия. 

Во–первых, необхо-
димы знания, умения, 
навыки и компетенции. 
Сегодня в нашей стра-
не вводится все боль-
ше профессиональных 
стандартов. Именно они 
устанавливают требова-
ния к уровню образова-
ния, трудовым функциям 
специалистов, которые 
занимают ту или иную 
должность. Это hard skills 
– базовые, «жесткие» на-
выки, которые необходи-
мы нам для работы.

Во–вторых, нужны 
«мягкие» навыки – soft 
skills, такие как умения 
выстраивать коммуни-
кации, убеждать, вести 
переговоры. Это и тайм–
менеджмент, и критиче-
ское мышление, и техни-
ки самопрезентации, и 
многое другое. Отличный 
пример возможности их 
получения – Школа биз-
неса КубГУ, стартовавшая 
в сентябре этого года: 
kubsu.ru/business-school.

В–третьих, востребо-
вано умение использовать 
все существующие воз-
можности: широкий выбор 
семинаров, тренингов, 
мастер–классов. Система 
образования в России 
предусматривает возмож-
ность непрерывного обу- 
чения. Студенты могут 
освоить дополнительные 
профессиональные про-
граммы. Кроме основной 
специальности, напри-
мер переводчика, ребята 
осваивают программы по 

педагогике или управле-
нию персоналом в органи-
зации, а юристы – бухгал-
терский учет и аудит. 

Какие возможно-
сти есть у студентов 
КубГУ?

– В Институте пере-
подготовки и повышения 
квалификации специ-
алистов КубГУ студенты 
3–4 курсов бакалавриата, 
магистранты и аспиран-
ты могут параллельно с 
получением высшего об-
разования обучаться по 
нескольким направлениям 
и получать диплом по 
каждому из них. Это такие 
направления, как госу-
дарственное и муници-
пальное управление, HR, 
педагогика и психология, 

управление государствен-
ными и муниципальными 
закупками и другие. Ос-
воить новую профессию 
можно за 5–7 месяцев 
благодаря новейшим тех-
нологиям обучения и вы-
сокопрофессиональным 
преподавателям и специ-
алистам, работающим в 
нашем вузе.

Чем отличается до-
полнительное обучение 
от основного? 

– Дополнительное 
профессиональное обу-
чение развивает «мяг-
кий», «гибкий» навык 
(soft skill) самообучения 
и предполагает наличие 
базовых hard skills. При 
этом профессиональные 
стандарты, нормы трудо-

вого законодательства, 
современные требова-
ния рынка требуют ка-
чественного обучения. 
Мы совмещаем очный и 
заочный форматы обу-
чения, развиваем гибрид-
ное и электронное об-
учение, внедряем новые 
дистанционные образо-
вательные технологии. 
Контент программ обу-
чения разрабатывается 
с привлечением экспер-
тов и при содействии 
профильных факультетов 
университета. Обучение 
спроектировано таким 
образом, чтобы будущим 
специалистам было лег-
че освоить программу и 
стать востребованными 
профессионалами. 

Что пожелаете на-
шим читателям?

– Друзья, для нас всех 
особенно важно быть 
уверенными в завтраш-
нем дне. Всё меняется, 
и важно уметь находить 
сферы, в которых мы 
можем быть полезны на-
шим близким, друзьям, 
коллегам, организации, 
в которой работаем или 
собираемся работать, 
стране. Для вас такие 
возможности есть, они 
рядом. Ищите площадки 
для развития, а наш Ин-
ститут переподготовки и 
повышения квалифика-
ции поможет вам стать 
лидерами и незамени-
мыми специалистами в 
своей сфере!

В КубГУ 23 января 
прошла краевая олим-
пиада по журналистике 
среди учеников старших 
классов. В ней приняли 
участие 92 школьника из 
городов и районов Крас-
нодарского края. Творче-
ское испытание состояло 
из двух туров: письмен-
ного и устного. В первом 
школьники в течение двух 
часов писали сочинение 
на заданную тему. Затем 
их ждала защита проектов 
по направлениям «Сайт», 
«Телевидение», «Радио-
передача» и «Школьное 
печатное издание». На 
протяжении трех часов 
участники представляли 
свои творческие проекты: 
сайты, аудио– и видеоро-
лики, школьные газеты.

Своими впечатления-

ми о значимом для буду-
щих журналистов событии 
поделился ученик 9 клас-
са школы № 7 г. Лабинска 
Арутюн Карагезян: «Это 
был мой первый опыт 
участия в таком меро-
приятии. Задания были 
сложными, но я готовил-
ся и, думаю, справился 
успешно. Отличие олим-
пиады по журналистике 
от других в том, что все 
задания творческие. Уча-
ствуя в такой олимпиаде, 
я узнал много нового и 
интересного. Мне очень 
понравилось!»

Результаты олимпиады 
будут объявлены в бли-
жайшее время.

Александр Бойченко  
Фото: Анастасия 

Горбачевская

Олимпиада на журфаке
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Зимние путешествия: это интересно!

Итоги спартакиады первокурсников
В КубГУ завершилась очередная 

спартакиада студентов первых курсов. 
В ней приняли участие 1 677 студентов–
первокурсников КубГУ – представители 
всех факультетов нашего вуза. Сорев-
нования проводились по двенадцати 
дисциплинам.

И в мужском, и в женском командном 
зачете победу одержали первокурсники 
экономического факультета с результа-
том 156 баллов у юношей и 136 баллов 
у девушек.

На втором месте у девушек – ко-
манда факультета романо–германской 
филологии (116 баллов). Третье место 
завоевала команда факультета управ-
ления и психологии (110 баллов).

Второе место у юношей занял физи-
ко–технический факультет (150 баллов), 
третье место – у Института среднего 
профессионального образования (140 
баллов). 

Поздравляем победителей и при-
зеров!
Евгений Тищенко, Хорен Агаджанян 

Фото: Анастасия Груцынова,  
Лия Тронова

Зимние каникулы 
– чудесная пора. Все 
стремятся сделать их 
яркими и веселыми, а 
впечатления от хорошо 
проведенного време-
ни остаются с нами и 
еще долго наполняют 
позитивом учебные 
будни. Мы узнали, куда 
ездили и как провели 
время студенты КубГУ 
на зимних каникулах. 

Екатерина Попова, 
студентка 1 курса эко-
номического факульте-
та, посетила столицу 
Чехии Прагу – один 
из самых красивых и 
романтичных городов 
Европы. Она прогуля-
лась по неповторимым 
мостам и паркам, уви-
дела знаменитые до-

стопримечательности, 
сходила на ярмарку 
еды и взглянула на 
Прагу с высоты птичье-
го полета, поднявшись 
на башни и смотровые 
площадки. Особенно 
запомнилась Кате по-
ездка в город Чешский 
Крумлов, где она услы- 
шала мистическ ую 
историю о призраке 
Белой Пани.

Студентка 1 кур-
са факультета жур-
налистики Маргарита 
Маркина на зимних 
каникулах отдыхала с 
друзьями в Сочи. Ей 
запомнились захва-
тывающие дух аттрак-
ционы в Сочи Парке, 
поездка на Красную 
Поляну, где горы за-

вораживают своей не-
вероятной красотой. 

Наиболее интерес-
ным для Риты стало 
посещение парка экс-
тремальных аттракци-
онов Skypark. Здесь 
находится самый длин-
ный подвесной мост в 
России – 439 м. Каж-
дый желающий может 
совершить прыжок над 
Ахштырским ущельем 
на эластичной резин-
ке – банджи. Но Рита 
не решилась прыгнуть, 
оставив это на следую-
щий раз. 

Поездка была на-
полнена незабываемы-
ми впечатлениями, по-
этому Рита обязательно 
вернется в Сочи снова.

Алина Иванова

Новогодний вечер 
для обучающихся под-
готовительного отделе-
ния КубГУ из зарубежных 
стран состоялся 25 де-
кабря. Будущие студен-
ты готовились вместе с 
преподавателями рус-
ского языка: читали о 
празднике, слушали пес-
ни, изучали новогодние 
традиции нашей страны, 
репетировали номера. 
Русские народные сказ-
ки, инсценировки мульт-
фильмов, стихи и песни 
о Новом годе в испол-
нении представителей 
разных стран вызвали 
восторг как у зрителей, 
так и у самих участников. 
«Я очень рад, что у нас 
всё получилось!» – по-
делился впечатлениями 
обучающийся Мажед Аль 
Асми.

На вечер прибыли Дед 

Мороз и Снегурочка. Дед 
Мороз провел викторину, 
и ребята продемонстри-
ровали знания русских 
новогодних традиций. 
Снегурочка организовала 
игры и конкурсы.

«Мероприятие очень 
интересное. Я увидела 
много по–настоящему та-
лантливых выступлений. 
Мне понравились игры, 
где мы могли общаться 
с ребятами из других 
групп», – отметила обу- 
чающаяся подготовитель-
ного отделения Клара 
Капулонг.

Участники вечера по-
знакомили присутствую-
щих с новогодними тра-
дициями своих стран. 
Этот праздник в КубГУ 
понравился всем!

По материалам  
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